
令和５年第１４回定例公安委員会会議録

開 催 日 時 令和５年６月８日（木）午前１０時５５分～午後１時５５分

開 催 場 所 警察本部

第１ 定例会議

１ 開催時間 午後１時３０分～午後１時４５分

２ 出席者

公安委員会 久本委員長 衣笠委員

警察本部 半田警察本部長 雲田警務部長 山本首席監察官

笠田生活安全部長 加藤刑事部長 前田交通部長

岡山警備部長 植木警察学校長 坂口情報通信部長

足羽警務部参事官

（事務局等～畔田公安委員会補佐室長、前田室長補佐）

３ 議題事項

警察職員の援助要求（警備部）

警察本部

沖縄県公安委員会から、令和５年沖縄全戦没者追悼式に伴う警備のため、特別

派遣の援助要求があった。

委員

このとおり決裁する。

警備に万全を期していただきたい。

４ 報告事項

○警察施設の長寿命化に関する取組（警務部）

○令和５年度鳥取県警察白バイ安全運転競技大会の開催（交通部）



（１）警察施設の長寿命化に関する取組（警務部）

警察本部

鳥取県では、人口減少、高齢化の進行に伴う税収の減少などにより厳しい財政

事情が続く中、平成２８年３月、知事部局において、公共施設等の全体を把握し、

長期的な視点をもって長寿命化・更新・統廃合などを計画的に行うこととする

「鳥取県公共施設等総合管理計画」が策定された。

警察本部においても、同時期に「鳥取県警察本部施設保全計画」を策定し、さ

らに各施設ごとの中長期計画として「鳥取県警察本部施設中長期保全計画」、

「鳥取県警察本部交番・駐在所中長期整備計画」をそれぞれ策定の上、財政負担

を軽減・平準化し、健全で維持可能な警察運営の実現を目指しているところであ

る。

令和５年度の主な事業として、警察本部庁舎、運転免許試験場、鳥取警察署

の空調設備改修工事に係る設計業務を予定しており、令和６年度以降にそれぞ

れ改修工事を実施する予定としている。そのほか、交番・駐在所の整備事業と

して、新築工事１件、改修工事５件を予定しているほか、中長期計画以外の工

事として、科学捜査研究所別館に女性用トイレを新設する改修工事、災害対策

として鳥取警察署の浸水対策工事などを実施する予定としている。

なお、予防保全により長寿命化に取り組んだ場合、従来の改修方法である修

繕が必要になってから事後保全で施設を改修した場合の経費と比較して、２５

年間で累計約６４億円、年平均で約２.５億円の削減効果を見込んでいる。

今後も各種中長期計画に基づく予算要求を県財政当局に行っていくとともに、

適切な改修や定期的な点検を行うことで、警察施設の長寿命化を図ることとし

ている。

委員

人口減少社会の中で、こういう公共施設の管理保全というのは、非常に大事な

テーマだと思う。限られた予算の中で、しっかり計画を立てられており、素晴ら

しい。先日、初めて琴浦大山警察署に行ったが、施設がしっかりしており、働く

職員のモチベーションも、より上がるのではないかと思った。警察施設は、安全

安心の拠点である。省エネ等に配慮しながら、優先順位をつけて取組を進めてい

ただきたい。

委員

照明のＬＥＤ化をはじめ、細かい点もしっかり点検し、中長期で計画を立て、

予算要求していただきたい。また、警察職員が士気高く働けるよう、施設の整備

を行っていただきたい。



（２）令和５年度鳥取県警察白バイ安全運転競技大会の開催（交通部）

警察本部

鳥取県警察白バイ安全運転競技大会は、白バイ乗務員の運転技能を向上させ、

受傷事故の絶無を期すとともに士気の高揚を図り、道路交通の安全維持に資する

ことを目的として開催している。

今年は、６月１７日に、東伯郡湯梨浜町にある鳥取県自動車運転免許試験場に

おいて開催する。昭和５３年に第１回大会が開催され、途中、天候不良等による

中止の年もあり、今大会が３７回目の大会となる。今年は、一般の方の観覧も可

能とするなど、コロナ禍前と同じ運営としている。出場選手は、交通機動隊員９

人で、そのうち２人が女性である。競技は、バランス走行操縦競技及び傾斜走行

競技の２種目を実施することとしており、競技終了後には、白バイのドリル走行

のほか、白バイの展示を予定している。

委員

白バイと聞くと、警察の代表的な仕事の１つという印象を受ける。白バイは、

かっこいいと思う一方、姿を見ると身が引き締まる。

白バイは、二輪車であるため、機敏な動きができる一方、受傷しやすいという

こともあるので、しっかりとした技術の習得が必要だと思う。そのための競技大

会であり、女性隊員も加わって、素晴らしい大会であると思う。是非、全体のス

キルアップにつながるような大会にしていただきたい。

委員

当日は、安全に十分に気をつけて、大会を行っていただきたい。

県民は、白バイを見ると、「気をつけなければいけない。」と思う。白バイの

活動はその姿を見せるだけでも、交通違反抑止の効果があると思う。交通安全の

呼び掛けをしっかりと行っていただきたい。また、この度の大会には女性隊員が

２人出場とのことであるが、今後も育成に取り組んでいただきたい。

第２ その他の公安委員会活動

１ 意見の聴取

運転免許課から、道路交通法に基づく意見の聴取６件について、事案概要、処

分理由、当事者の陳述要旨、基本量定等を詳細に聴取し量定を決定した。

２ 報告事項



・Ｇ７広島サミット特別派遣部隊の活動状況

・「情報通信だより」の発行

３ 公安委員会委員間の事前検討・協議等

４ 公安委員会補佐室からの事務連絡等

公安委員会補佐室から当面の行事予定等について確認と説明があり、了承した。


